



Columna



René Farías Jorquera

Jefe Oficina Regional Superintendencia de Servicios Sanitarios Atacama

Un hito en Atacama

La realización del seminario "Mujer y Agua: Liderando el Futuro Hídrico", organizado por la Oficina Regional de la Superintendencia de Servicios Sanitarios (SISS) del MOP y la Universidad de Atacama, es un recordatorio de la importancia de crear espacios donde la sustentabilidad hídrica y el liderazgo femenino sean protagonistas. Este encuentro, fruto del anhelo de la SISS y realizado en colaboración con Nueva Atacama, fue un éxito

. Este liderazgo conecta y da voz a las comunidades, integrando sus necesidades y expectativas en la toma de decisiones.

La actividad abordó temas cruciales, como la calidad del agua, la anticipación climática en zonas áridas y la gestión de recursos naturales, y contó con la participación de organismos como la Dirección General de Aguas (DGA/MOP), la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH/MOP) y el Ministerio del Medio Ambiente (MMA). Estos tópicos, fundamentales para el desarrollo sostenible, requieren conocimientos técnicos, compromiso y lideraz-

go en participación y contenido, destacándose por su relevancia para inspirar, visibilizar y conectar a quienes están al frente de los desafíos hídricos en Atacama.

go. Las mujeres han sido esenciales en cada área, impulsando proyectos de regulación y adaptación climática que aseguran la sostenibilidad de nuestros recursos a largo plazo. Su trabajo en ciencia e innovación ha promovido tecnologías que nos acercan a una gestión justa y eficiente del agua, tanto en el desierto de Atacama como en nuestras cuencas más vulnerables.

El seminario destacó el papel central de la mujer en la administración de recursos hídricos, la fiscalización y el fortalecimiento de la seguridad hídrica para las comunidades. Las ponentes no solo compartieron sus conocimientos técnicos, también brindaron una perspectiva humana que profundiza el impacto de las iniciativas de agua. Este liderazgo conecta y da voz a las comunidades, integrando sus necesidades y expectativas en la toma de decisiones.

El éxito de este seminario invita a seguir generando instancias de encuentro y aprendizaje, donde el conocimiento técnico se combine con un liderazgo inclusivo, reconociendo que el futuro hídrico de nuestra región depende, en gran medida, de la participación de las mujeres. Como dijo Margaret Mead, "Nunca dices que un pequeño grupo de personas comprometidas puede cambiar el mundo. De hecho, siempre ha sido así." Que este seminario, sea el primero de muchos, y que juntos avancemos hacia un futuro hídrico más justo y sostenible para todos.